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ِه ( ِب َنا  َأخْرَجْ َف َأنزَلَ مِنَ السّمَاء مَاء  َي  ِذ ّل َو ا ُه  َو
ِرجُ ّنخْخ ْنخهُ خَضِخرًا  َنخا مِ َأخْرَجْ َف ٍء  ُكلّ شَخيْ َباتَ   َن
َهخخا ِع ْل َط ّنخْخخلِ مِخخن  َومِخخنَ ال ًبخخا  ِك َترَا ّبخخا مّ ْنخخهُ حَ  مِ
ُتخخونَ ْي َوالزّ َنخخابٍ  ْع َأ ّنخخاتٍ مّخخنْ  َوجَ َيخخةٌ  ِن َدا َوانٌ  ْنخخ  ِق
ِلخى ِإ ْا  ُظخرُو ٍه ان ِب َتشَخا ْيخرَ مُ َغ َو ًها  ِب َت  َوالرّمّانَ مُشْ
َيخخاتٍ ُكخخمْ ل ِل َذ ِفخخي  ِإنّ  ِه  ِعخخ ْن َي َو ْثمَخخرَ  َأ َذا  ِإ ِه  ِر  َثمَخخ

ُنونَ { ْؤمِ ُي ٍم  ْو }) 99ّلقَ

                                                       
سورة النعام الية(                                                         

99(
 

1



الهداء

 أهدي ثمرة جهدي المتواضع إلي أحق الناس
بحسن صحابتي

 ,,أمي ,, أمي ,, أمي ,, ثم أبي..
ًا ًا وعون  إلي من تعانقت أكتافهم حولي سند

ًا وعضد
 إخوتي.. سأحقق المستحيل وأجتاز  الصعاب..

 وأنتي بجانبي
...أعز الناس ( حبيبتي فطومة )...

 إلي كل من أشرع سفينة في بحور العلم وأطلق
لها العنان

زملئي,,,,,,,زميلتي.
  

                                                        الباحث
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الشكر

ُا.. ُل وأخير الشكر لله عز وجل أو

والشكر من بعد الله إلي كل من قدم لي العون 
 والمساعدة حتى خرج هذا العمل بهذه الصورة

التي أمامكم...

 والشكر أجزله للدكتور/الصديق إدريس محمد
 الذي قدم لي التوجيه والرشاد  وأشرف علي هذا

البحث 

 كما أخص بالشكر الدكتور علم الدين بانقا أجزله
لكل من ساهم في هذا البحث

 ولم أتمكن من ذكره..

                         
الباحث
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مستخلص البحث

 يهدف هذا البحث لبناء نموذج يمثل داله اثر السياحة في الناتج

 م) من ثم2010م-1983المحلي الجمالي في السودان في الفترة من(

 التعريف بالسياحة ودورها في القتصاد السوداني و تحديد العوامل

 المؤثرة علي قطاع السياحة في السودان, ومن اجل تحقيق هذه الهداف

 وضعت الفرضيات التية: هنالك علقة طردية بين الناتج المحلي الجمالي

 و السياحة في السودان. خلو النموذج من مشاكل القياسي.كما تم إتباع

  باستخدام طرق القياسي لتقدير النموذج بوسطه النحدارالقياسيالمنهج 

 الخطي البسيط لمعرفه المشاكل القياسية و اتبع المنهج التاريخي لمعرفه

 تتطور السياحة والمنهج الوصفي لوصف البيانات.أهم النتائج التي توصل

 إليها الدراسة: هنالك علقة طردية بين الناتج المحلي الجمالي الطلب

 علي السياحة و قلة توافر بيانات وإحصائيات دقيقة عن السياحة في

 السودان يجعل دراسة اثر السياحة علي القتصاد وإجراء بحوث عنها أمر

 غاية الصعوبة.أهم التوصيات: العمل علي تنويع وزيادة مصادر الناتج

 المحلي الجمالي. و هذا النموذج قابل للتعديل بإضافة بعض المتغيرات

 واستخدام طرق أخري للتقدير النموذج. لبد أن تكون هنالك دراسة دقيقة

 لثر السياحة علي القتصاد حتى تساهم في تطوير قطاعات القتصاد

  تفعيل الدور العلمي الرسمي ووضع المواقع الثرية فيوالمختلفة.

قوالب دعائية جذابة و إنشاء المعارض والمؤتمرات والدورات الرياضية. 

Abstract

This research aims to build a model is a function of the impact of 

tourism in GDP in Sudan in the period (1983 -2010), then the definition 

to tourism and its role in the Sudanese economy and the identification of 

factors affecting the tourism sector in Sudan, in order to achieve these 

objectives and developed a hypothesis as follows: There is a positive 
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relationship between GDP and tourism in the Sudan. Free form of the 

problems of the standard. The method was followed standard using 

methods standard to estimate the model Bosta Simple linear regression to 

see the problems standard and follow the historical method to know the 

development of tourism and descriptive method to describe the data. The 

most important findings of the study: there is a positive relationship 

between GDP demand on tourism and lack of availability of data and 

accurate statistics on tourism in Sudan makes the study of the impact of 

tourism on the economy and research it is very difficult. the most 

important recommendations: to diversify and increase sources of GDP. 

These models are modified by adding some variables and use other 

methods to estimate the model. Should there be a careful study of the 

impact of tourism on the economy so as to contribute to the development 

of various sectors of the economy. And activate the role of official media 

and the development of archaeological sites in molds and create attractive 

promotional exhibitions, conferences and sports tournaments.
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